



小樽  
市立  
塩谷小学校

学校だより 第4号  
令和6年6月28日発行 TEL26-1103



学校ホームページ

### 【教育目標】

- ☆すなおでやさしい子ども
- ☆よく考える子ども
- ☆進んで働く子ども
- ☆みんなで協力する子ども
- ☆明るく健康な子ども

## 7月17日は、「道みんの日」

校長 渡辺 琢史

7月3日、日本銀行券が変わります。

偽札づくりを防止するために新しい偽造防止技術を加え、デザインが一新されます。新しいお札には、一万円は「日本近代社会の創造者」と称される“渋沢栄一”、五千円は生涯を通じて、女性の地位向上と女子高等教育に尽力した“津田梅子”、千円は「近代日本医学の父」と呼ばれる細菌学者の“北里柴三郎”の肖像が新たに採用されました。どの人物も近代日本の発展に大きく貢献し、いまにつながる偉大な功績を残した人物です。渋沢栄一記念財団のホームページによると、渋沢栄一は明治41年（1908年）8月に小樽を訪れています。函館本線が全線開通し、北防波堤が完成するなど、港の整備が進み始めた当時の小樽の風景は、渋沢の目にはどのように映ったのでしょうか。新しいお札が実際に私たちの手元に回ってくるまでには少し時間がかかりそうですが、日本の最新技術の粋を集めたお札を楽しみに待ちたいと思います。

さて、今年の4月。衝撃的なニュースが流れました。それは・・・『消滅可能性自治体』＝「最終的には消滅する可能性がある自治体」が日本の自治体全体の4割を占め、北海道だけで見ると全179自治体のうち117自治体が消滅可能性自治体と指摘されたというものです。これは北海道の自治体全体の6割5分に当たります。残念ながら、ここ小樽市も該当しており、2050年の人口推計は55,542人!! 令和6年5月末現在の人口総数105,554人と比べて、今後26年間でなんと5万人も減少するということです。地方のよさや価値について改めて考え、先を見据えて行動すべき最終分岐点に来ているのかもしれません。皆様は、このことをどのように捉え、どのようにすべきとお考えになるのでしょうか。

来月7月17日は「北海道みんなの日（愛称：道みんの日）」です。北海道の魅力と価値を再発見し、北海道を誇りに思う心を育み、より豊かな北海道を築き上げることを期する日です。北海道のこと、小樽のこと、塩谷のことを一層好きになり大切に思う子どもたちを皆様との連携・協働を通して育てていきたいと思います。ご家庭でも北海道の自然や産業、文化について話題にしていただき、昔のこと、今のこと、未来のこと。北海道に思いを馳せる一日にしてほしいと願っています。

地域を愛する子どもたちが未来を明るく照らし、明日の北海道を創っていくのです。



### まちなか図書館開設!

6月から校長室前に、「まちなか図書館」を開設しました。これは小樽市立図書館の事業の一つで、市立図書館の本を置き、そこから本を借りることができます。今後も読み聞かせとともに、子どもたちが気軽に本を手に取り、読書に親しんでいくよう読書活動を進めています。



# 7月の行事予定

- 1日(月) B日課、クラブ④  
**スクールカウンセラー来校**  
 フッ化物洗口説明会 18:00
- 2日(火) 小学校特別支援学級合同学習
- 3日(水) 全校朝会、保護者会1～4年  
 PTA1・2年学級レク給食試食会
- 4日(木) B日課5時間
- 5日(金) B日課、  
 潮ねりこみ実行委員会 18:30
- 8日(月) 保護者会5・6年、PTA5年レク  
 給食試食会、  
**スクールカウンセラー来校**
- 9日(火) B日課4時間
- 10日(水) 読み聞かせ、新しいかたちの学び授  
 業力向上推進事業実施
- 11日(木) B日課
- 12日(金) 4年校外学習屋形船体験
- 13日(土) 塩谷神社祭典
- 14日(日) 塩谷神社祭典
- 15日(月) 海の日(祝日)
- 16日(火) 児童朝会、人権教室1～4年
- 17日(水) 読み聞かせ、潮ねりこみ体験3校時
- 18日(木) B日課
- 19日(金) 海浜体験学習1～5校時  
 (給食なしの弁当持参です。)  
 1学期終業式、B日課3時間  
 (下校時刻は11時15分頃です。)  
**スクールカウンセラー来校**
- 22日(月) 夏休み学習会①
- 23日(火) 夏休み学習会②
- 24日(水) 夏休み学習会③
- 27日(土) 潮ねりこみ

## スクールカウンセラー

相談を希望される方は学校まで  
 (26-1103:教頭) ご連絡ください。

## 行ってきました！修学旅行

6月12日(水)から13日(木)にかけて、6年生の修学旅行を実施しました。1日目は、北海道博物館やウポポイ民族共生象徴空間を見学し、2日目は、有珠山ロープウェイ散策と火山科学館見学、伊達北黄金貝塚で勾玉づくりを体験しました。子どもたちは、友達との1泊2日の活動の中で、多くのことを体験し、学習することができました。



## クラブ活動

6月3日(月)から、クラブ活動が始まりました。4年生以上の子どもたちが、自分の興味・関心のあることをもとに、バドミントン、球技、家庭科・ものづくり・ゲーム・パソコンの3つのグループに分かれ、リーダーを中心して活動していました。6年生は最高学年として、下学年に声を掛けながら全員が楽しめるように進めていました。クラブ活動は年8回行う予定です。



## 避難訓練

6月19日(水)の中休みに、避難訓練を行いました。1階からの出火を想定した訓練でしたが、子どもたちは「困らない、困らない、困らぬ、困らぬ」の約束をもとに真剣に避難し、4分以内で避難場所に移動することができました。今後も子どもたちの安全に対する意識を高めていきます。



## 塩谷海岸清掃

6月23日(日)に塩谷海岸清掃活動が行われ、塩谷小学校PTAから15名が参加しました。7月の海開きに向けて、海岸に流れ着いた枝や落ちているゴミなどをたくさん拾い、海岸をきれいにすることができます。ご参加された皆様ありがとうございました。



## GIGAスクールサポーター来校

6月19日(水)に、ギガスクールサポーターが来校しました。3時間目では1、2年生にフィグジャムの使い方を紹介しました。子どもたちは、Chromebookを使って簡単な絵を描くなど、楽しみながら使い方を知ることができました。4時間目の3、4年生でもフィグジャムの使い方を友達と交流しながら楽しく学ぶことができました。

